
《二十一世紀》五歲的時候，編者劉青峰曾經在「編者的話」中寫下了下面的

一段話：

楊振寧教授曾為我們提出這樣一個初步目標：最少要把《二十一世紀》辦到

二十一世紀。不知不覺，這目標已完成一半了，但那其實也只能算是我們

真正的起點而已。對這本刊物來說，真正成長還是十分遙遠的事。（1995年

10月號，頁161「編者的話」末段）

看這一段話，回憶起當初起

步是多麼艱難。十分慶幸今天

《二十一世紀》二十歲了，四倍於

青峰寫上面的一段話時的歲數，

是已成長、成熟了的期刊，已經

扎了根，已經有了自己的風格與

自信。

再放大四倍，到了2070年，

《二十一世紀》將是八十歲了。我

預祝它將親歷並記載二十一世紀

中華文化融入世界文化的不平凡

的八十年的風風雨雨，見證世界

歷史中一段重要的時代。
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